

Emancipación

CNT

FAI

JULL

Año I

DIARIO DE LA MAÑANA

Almería, Domingo, 10 octubre, 1937

Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería

Núm. 6

Por la ruta victoriosa

Editorial

A tiempo señalaron las organizaciones libertarias el peligro que para la guerra entraba, una retaguardia suicidamente desunida, entregada con fruición a la absurda tarea de impedir la inteligencia de los trabajadores, dividida por mezquinas pasiones partidistas, envenenada por odios inconfesables, mientras actuaba con intensidad e inteligencia la famosa «quinta columna» que nos descubriera un poco ingenuamente el funesto Mola...

Desde entonces, mucho antes de la incursión facciosa por los campos de Castilla la Nueva, cuando aun no se había producido el desastre de Málaga, ni la caída escandalosa de las ciudades norteñas, la C. N. T., la F. A. I. y las Juventudes Libertarias dieron el grito de alarma. La llamada angustiosa, pero razonada, al sentido de la responsabilidad de los verdaderos antifascistas. Era indispensable una rectificación total de conductas y actitudes. De seguir por ese camino equivocado, de mantenerse esos procedimientos disgregadores en nuestra retaguardia, el desenlace sería por igual funesto para todos, puesto que desembocaríamos en un callejón sin salida. Era, pues, urgente la reconstitución rápida del auténtico Frente Antifascista de las primeras jornadas del movimiento faccioso. Como única solución al problema de nuestra cruenta contienda. Sólo unidos, hermanados firmemente en el ideal supremo de abatir a la Bestia Fascista, nos sería posible vencer. Y vencer con rapidez y de modo decisivo...

No se atendió, por determinado sector, este requerimiento oportuno y fundamentado. Prosiguió—e incluso se acentuó agresivamente—la nefasta política sectaria y antisindical al uso. Se llegó—caso monstruoso e inconcebible—a provocar una sangrienta lucha de hermanos que si no tuvo mayores consecuencias no fué, precisamente, por la prudencia o comprensión de los encargados de organizar y mantener el orden revolucionario, sino por la sensatez y ahuylo sentido de la hora histórica que vivimos, de los mismos trabajadores villanamente conducidos a una contienda estéril y abominable.

Pese a todo, y a todos los interesadas en que el derecho y la justicia del pueblo no resplandeciera triunfalmente, las organizaciones libertarias—C. N. T., F. A. I. y J. J. LL.—mantuvieron en alto la bandera triunfal de la unidad de acción antifascista, complemento justo de la anhelada Alianza U. G. T.-C. N. T., fundamento básico de la nueva sociedad proletaria, que ha de surgir del triunfo de las armas del Pueblo.

El acuerdo de Valencia, representa para nosotros, trabajadores libertarios, la esperanza prometedora de una pronta reconstitución del Frente de Lucha Antifascista de las jornadas de Julio. Las organizaciones sindicales y partidos políticos de la provincia valenciana nos indican, con el ejemplo admirable de su acuerdo de unidad de acción antifascista, la ruta a seguir para llegar con decisión y sin rodeos, a la finalidad perseguida: librar nuestro suelo de invasores extranjeros y organizar la sociedad de productores libres que soñamos.

Italia contesta a la nota franco-inglesa con un nuevo desplante

Roma, 9 octubre (23 h.)—Ciano entregó esta mañana al embajador de Francia y Gran Bretaña, la repuesta a la nota franco-británica relativa a la cuestión española. El texto ha sido entregado esta tarde; en él se dice que el gobierno fascista estima que deben continuar tratando la cuestión de la «No Intervención» en el seno del Comité de Londres, y que no participará en conversaciones, reuniones o conferencias a las que no sea formalmente invitada o en la que no participe también el gobierno alemán.—(Fabra).

Otro viaje del ministro de la guerra alemán

Funchal (Madera), 9 octubre (23 h.)—El ministro de la Guerra alemán, von Blomberg, ha llegado a Funchal, a bordo del vapor alemán «Grille».—(Fabra).

El Japón, agresor, va a ser boicoteado por Australia

Ottawa, 9 oct. (23 h.)—El presidente del Consejo del Trabajo ha lanzado un llamamiento a los trabajadores canadienses para que se boicoteen todas las mercancías japonesas, y ha pedido al Gobierno que declare el embargo sobre toda expedición extranjera al Japón.

China va a la Conferencia

Ginebra, 9 octubre, (23 h.)—China ha aceptado participar en las negociaciones con miras a la reunión de la conferencia del Pacífico.—(Fabra).

Budapest, 9 octubre (23 h.)—El famoso compositor Barok ha prohibido que sus composiciones sean retransmitidas por emisoras italianas o alemanas.—(Fabra).

Largo Caballero y Díaz Alor publican un manifiesto declarando ilegal la Ejecutiva nombrada por las Federaciones expulsadas de la U. G. T.

Explican detalladamente el origen y causas del pleito existente

Valencia, 10 octubre (2 madrugada).—Firmado por Díaz Alor y Largo Caballero, se ha publicado un extenso manifiesto en el que consideran legítima a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., de la que forman parte, y expresan ampliamente las verdaderas causas originantes de la pugna entablada en la organización sindical. Puntualizan que no es cierto que hayan negado la celebración del Comité Nacional; lo que se ha exigido es la documentación retren-

Romancero de la Guerra

De las trincheras venía,
desde el Mulhacén llegaba;
traía roja la frente
de tanto besarle el Alba;
roja estrella, cordón rojo
y roja de fuego el alma.
Traía heridas las manos,
traía herida la cara,
y una sonrisa en los ojos
y en los labios risa franca
—«Salud, que vengo del frente,
donde luché, camaradas.
Vengo un abrazo a traeros
de las trincheras mojadas,
y a que me deis un abrazo
para llevarselo en andas».
—«¿Qué organización la tuya?
¿Qué partido, camarada?»
La sonrisa en vuelo negro
voló de su herida cara.
Sus ojos quedaron fríos,
su frente quedó nublada.
—«En las trincheras de hielo
no nos preguntamos nada.
Uno habló de Caballero,
otro le habló de Pestaña,
otro guiñando los ojos
le mencionó a Pasionaria.
El soldadito del frente
se bebió su risa clara;
puso en sus ojos acero,
puso en su lengua metralla.
—«Veneno son vuestras bocas,
serpientes vuestras gargantas.
Más siento vuestro veneno
que el zumbido de las balas.
¡Aire alegre de la Sierra,
de las trincheras nevadas!
¡Que muera yo entre la nieve
si yo vuelvo a retaguardia!»
MATILLA

Partes oficiales de guerra

Ejército de Tierra

CENTRO.—Se han ocupado cuatro casas enemigas entre los barrios de Terol y El Bladón, en el sector de Carabanchel.

ESTE.—Han sido atacadas fuertemente las posiciones de Alto de San Quiles, monte Solón y las laderas de Baza, en las que, después de resistir y contraatacar, se ha producido un ligero repliegue.

La artillería enemiga ha batido intensamente las posiciones del Vedado de Zuera y la carretera de Biescas a Senegue. La aviación facciosa ha bombardeado y ametrallado al Este y Suroeste en el sector Vedado, el campo de Zaitín y los alrededores de Lérida.

Han sido avanzadas 700 metros nuestras posiciones al Suroeste del Vedado. En el Alto Aragón se ha apresado una sección de 35 hombres de zapadores minadores con el oficial que los mandaba. Se han presentado a nuestras filas, procedentes del campo faccioso, 7 evadidos.

NORTE. FRENTE ORIENTAL.—Después de varias horas de heroica resistencia y tras rudos ataques y contraataques, el enemigo consiguió ocupar la cota 430 al Norte de Riera. Se luchó muy intensamente en la cresta de la misma, cañoneando la artillería enemiga sus propias fuerzas por la escasa distancia a que se combatía. Una concentración bastante numerosa que se observó en el Valle de San Tirso y en la Baguada Norte de la cota 430 fué dispersada por nuestras baterías, que también bombardearon una concentración de dos batallones al Sur de Cerao y otra de tanques en la carretera de este pueblo. La artillería enemiga, utilizando piezas de gran calibre, hizo fuego sobre la cota 170 y proximidades.

La aviación actuó intensamente por este sector, acentuando su acción a las 18 horas de ayer, con bombas incendiarias, ametrallando las posiciones y pueblos de retaguardia. En descubierta efectuada en la cota 408, reconquistada a última hora de ayer, se han recogido muchos fusiles, bombas de mano, correajes, mochilas y prendas de invierno.

FRENTE SUR—Las fuerzas propias atacaron de flanco Peña Luján infligiéndole duro castigo al enemigo, que sufrió más de 350 bajas.

Poco después conseguimos ocupar dos lomas de la misma Peña, cogiendo al enemigo tres fusiles ametralladores, 29 fusiles mauser, 16 caretas, 6 banderas, 22 cadáveres y gran cantidad de camiones, bombas y capotas.

Un ataque enemigo a la cumbre de Peña Luján fué rechazado. Entre el Lillo y Veganián fué derribado un aparato de caza rebelde.

SUR.—Después de fuerte preparación artillera, y con apoyo de aviación, ha atacado el enemigo con dos tabores de regulares y una bandera del tercio, nuestras líneas del sector de Pozoblanco, frente a Cuenca. Ha sido rechazado con muchas bajas el ataque con tropas de refresco.

En ninguno de los ataques de estos días han conseguido los fascistas los objetivos que se propusieron. La aviación ha reconocido las líneas propias del Castillo del Ducado, Sierra Erreda, Cerro Maján y la Raya, empezando poco después el fuego de artillería sobre las mismas posiciones. Nuestras baterías dispararon sobre el cerro de la Semilla y Bear (Granada) donde, se han observado concentraciones rebeldes.

LEVANTE.—Tiros de hostigamiento sobre los relevos enemigos de las cercanías de Singla. La artillería propia cañoneó las posiciones enemigas en el Puerto Escandón, logrando atallar su fuego.

Leed y propagad EMANCIPACION

La movilización de la retaguardia es una necesidad imperativa de la guerra y de la Revolución

No nos cansaremos de insistir. Seguiremos pidiendo la movilización de la retaguardia aunque se avergüencen los no combatientes—hombres y mujeres,—o hasta que no quede ni un solo brazo inactivo en ningún día de la semana.

Es un deber sagrado, es una necesidad imperativa de la guerra y de la Revolución española.

Cada cual en su puesto: todos para uno, uno para todos.

El invierno se acerca. En las trincheras del sector del Centro, en los parapetos del Alto Aragón, en los fríos montes de la Sierra del Guadarrama, en Sierra Morena y en Sierra Nevada, la temperatura ha descendido considerablemente, y nuestros hermanos, los heroicos defensores de nuestras libertades, tienen frío, mucho frío.

Necesitamos centenares de miles de prendas de abrigo para ellos: mantas, capotones, jerseys, guantes, calcetines de lana; mil cosas, en fin, indispensables para mitigar los sufrimientos de nuestros valientes soldados.

Para la confección de estas prendas, las mujeres, ante todo, tienen la palabra.

Y los hombres deben poner manos a la obra para procurar los elementos necesarios para esta labor.

Por otra parte, las industrias

no pueden, no deben tampoco permanecer inactivas.

Recuerdo a este propósito las frases de un soldado francés de la Gran Guerra que, de regreso del frente, con ocho días de permiso, sintió una emoción profunda al llegar, en la mañana de un domingo invernal, a los alrededores de París y ver las chimeneas de las fábricas arrojando al cielo densas columnas de humo:

—«¡Bravo, hermanos de la re-

taguardia! ¡Así ganaremos la guerra!»

¡Y es que los obreros de la retaguardia en Francia—por decreto ministerial, pues aquello era una guerra capitalista,—habían suprimido las fiestas!

Nosotros, por el contrario, estamos haciendo una guerra de clases, que ha degenerado, por la invasión extranjera, en una guerra de independencia. Esta guerra es «nuestra», la guerra

del oprimido contra el opresor, la guerra de la clase obrera contra el infame capitalismo.

Y por eso mismo, porque se trata de «nuestra guerra», tenemos el deber de no escatimar esfuerzo alguno en la ayuda a nuestros hermanos combatientes.

«¡Dadnos elementos de combate, — gritan nuestros soldados,—nosotros os daremos la Victoria!»

¿Hay algún español bien na-

cido, en nuestra España leal, que se atreva a desoír esta llamada de angustia, este grito clamoroso de los luchadores?

¿Os atreveréis aún, trabajadores antifascistas de retaguardia, a discutir las horas de trabajo y a persistir en el vergonzoso descanso dominical?

¡Exigimos la movilización civil, inmediata y general, de toda la retaguardia!

¡A la cárcel con los vagos que se nieguen a tomar parte en la movilización!

Ya en el artículo de ayer sobre este tema apuntábamos una idea para la organización de esta movilización general de la retaguardia.

Creemos necesaria una reunión plenaria de los representantes de todos los sectores antifascistas de Almería, para llevar a cabo esta organización.

Procedamos con rapidez. Y que sea Almería la que inicie este movimiento, que los combatientes están esperando con ansia.

Cundirá el ejemplo, estamos seguros de ello, en todas las demás provincias.

Y cuando la movilización general de la retaguardia esté en marcha, entonces gozaremos de la inmensa satisfacción que produce en el individuo el cumplimiento del deber cumplido.

El Jefe del Gobierno inglés coincide en su discurso con las palabras de Roosevelt

Londres.—El jefe del Gobierno Chamberlain, ha pronunciado un discurso en la clausura de la conferencia del partido conservador, en el que trató de la política interior y exterior. Se mostró conforme al discurso de Roosevelt por su preciosa aportación a la paz. Hizo repulsar del espectáculo espantoso y horrible de los bombardeos de la aviación que han producido en numerosos países la mayor indignación por la inhumanidad que representan. Aunque el verdadero crimen contra la Huma-

nidad reside en el recurso a la fuerza en contradicción con todos los pactos acatados solamente. Manifestó que no dudaba de la asistencia de los Estados Unidos a la conferencia de las nueve potencias, en la que tomarán parte también las potencias que tengan interés en Extremo Oriente. Manifestó que su intención en la actualidad como siempre, es mantener la paz.

Hizo observar que, a pesar de la trágica distracción que crea a Inglaterra el conflicto de Extremo Oriente, la situación de España le produce inquietud «cada vez mayor».

Abordó el problema de la defensa Nacional, diciendo que el rearme del país no sufrirá paralización, habiendo comenzado ya la producción a un ritmo que irá en aumento. En los dos últimos años, la potencia de las fuerzas metropolitanas se ha triplicado.—(Fabra).

¡"Nazismo", sinónimo de homosexualismo!

Londres 8 octubre (23 h).—Anoche fué detenido por homosexualismo el teniente Cazi Rutha, que, con Henlein, fué el fundador del partido nazi en Checoslovaquia. Con Rutha han sido detenidas otras catorce personas. Rutha tiene 40 años, y los demás complicados son jovencitos de unos veinte años.

Con arreglo a la ley checoslovaca, si se le acusa de corrupción de menores, Rutha puede ser condenado a 10 años de prisión. Todos los detenidos son fascistas.—(Fabra).

La posición de Italia

Londres, 8 octubre (23 h.) El «Yorkshir Post», portavoz de Eden, comenta la posición de Italia en la cuestión española, diciendo que el peligro originado con la intervención extranjera aumentaría más aún si se tiene el deseo de evitar retrasar la reunión de una conferencia que remedie sin dilación la situación actual. Italia debe dar pruebas de confianza y buen deseo.—(Fabra).

La familia de Mussolini ralea de asesinos

Paris, 8 octubre, (23 h).—El corresponsal en Londres de «Ce Soir» dice que de fuente

fiel se informa que el hijo de Mussolini ha salido el 10 de septiembre del campo de aviación de Fiantino, en unión de dos escuadrillas, y ha llegado a la España fascista. Las dos escuadrillas se componen de catorce aviones bajo el mando del coronel Fisco, instructor de Benito Mussolini. En Roma se afirma también que este individuo ha tomado parte en el bombardeo de Valencia.

¡Vengan conferencias!

Londres, 8 octubre (23 h.) En los círculos políticos se indica que continúan las consultas por vía diplomática en cuanto al procedimiento a adoptar por la Conferencia de las nueve potencias que el Gobierno inglés estima deben reunirse lo antes posible.—(Fabra).

Editado en

"Industrias Gráficas Socializadas"

Suscripción "Pro Diario" ¡Engrosémosla todos!

El proyecto, largamente acariciado por todos los libertarios de la provincia, es ya una prometedora realidad con la publicación de nuestro EMANCIPACIÓN.

Ahora, precisamente, es el momento de realizar los máximos esfuerzos para consolidar la obra periodística hoy iniciada y también para perfeccionarla y engrandecerla.

Muchos sacrificios morales y materiales lleva realizados EMANCIPACIÓN y cada día serán necesarios otros nuevos y mayores. Es, pues, deber de todo militante facilitar la vida normal de EMANCIPACIÓN aportando su óbolo y contribuyendo económicamente a su sostenimiento. A tal fin ha quedado abierta en nuestra administración, Plaza Ramón y Cajal, número 2, la Suscripción «Pro Diario».

¡A engrosarla rápidamente, camaradas todos! ¡EMANCIPACIÓN, os necesita! ¡Acudid a la llamada pro diario!

	Pesetas
Suma anterior	8.005'80
Antonio Ruescas	5,00
Rafael López Gómiz	10,00
Diego Márquez Ruiz	10,00
Juan López Zapata	10,00
Miguel Mañas de Arcas	10,00
Miguel Sarrión	10,00
Fidel Manzano	10,00
Antonio Hernández	10,00
Antonio Fernández	10,00
José Prieto	10,00
José Pérez Hidalgo	10,00
José Fernández	10,00
Glorioso López	10,00
Juan Martínez Pelayo	5,00
Pedro Vizcaino	5,00
Nicolás Martínez López	2,50
Suma y sigue.	8.143,30

Este número ha sido visado por la censura

BANDO

Manuel Altérez Samper, Presidente del Consejo Municipal de Almería

HAGO SABER: Que para el mejor suministro y distribución de carne de cerdo al vecindario, y en evitación de los abusos que pudieran cometerse por industriales y particulares desaprensivos, vengo en disponer lo siguiente:

1.º La matanza de cerdos principiará a efectuarse en el Matadero público el día once del presente mes, haciéndose la venta de sus productos exclusivamente en las carnicerías existentes y debidamente autorizadas y a los precios que se determinan en la Tasa Oficial.

2.º Queda terminantemente prohibido el sacrificio de reses de cerda en domicilios particulares.

3.º Los particulares que posean cerdos para su abastecimiento, que hayan sido criados por ellos, podrán utilizarlos para su consumo exclusivo previo sacrificio en el Matadero público, teniendo en cuenta que dada la escasez actual, sólo podrán utilizar uno de ellos, siempre que se considere suficiente el número de kilogramos en relación con los familiares que han de consumirlo, debiendo entregar al gremio de tabajeros, previo el pago de su importe, el cerdo o cerdos sobrantes, los que se utilizarán para el abasto público.

4.º Queda terminantemente prohibida la venta de reses de cerda a particulares, siendo únicamente los que efectúen las compras, los representantes del gremio de tabajeros debidamente autorizados por la Alcaldía.

5.º Los precios que rigen en la tasa oficial para la adquisición del ganado de cerda por los industriales es el de DOS PESETAS NOVENTA CENTIMOS, kilogramo, si el peso se efectúa en el ganado vivo, y el de TRES PESETAS SESENTA CENTIMOS, en el peso en canal en el Matadero público.

6.º Para las restricciones de sacrificio en el ganado de cerda, se atenderá a lo dispuesto en las disposiciones vigentes de la Presidencia del Consejo de Ministros, fecha 27 de septiembre último «Gaceta» del 28 que es como sigue:

PRODUCTOS DE CERDO: Lomo, 8 pesetas kilo. Magra, 7 pesetas kilo. Riñones, 4'80 pesetas kilo. Higado, 4 pesetas kilo. Costillas y forros de cabeza, 3'60 pesetas kilo. Espinazos y huesos, 2'40 pesetas kilo. Patas, 2'80 pesetas kilo. Tocino fresco, 4 pesetas kilo. Tocino salado, 4'60 pesetas kilo. Jamón en piezas, 7'75 pesetas kilo. Jamón granadino, 9'50 pesetas kilo. Paletillas curadas, 7'75 pesetas.

JAMON DETALLADO: Centro curado sin corteza, 16 pesetas quilo. Centro curado con corteza, 14 pesetas quilo. Puntas curado sin corteza, 12 pesetas quilo. Puntas curado con corteza, 10 pesetas quilo. Paletillas sin hueso, 10 pesetas quilo.

EMBUTIDOS: Embuchado de lomo curado, 16 pesetas quilo. Satchichón, 12 pesetas quilo. Longaniza tipo riojano, 10 pesetas quilo. Mortadela, 9 pesetas quilo. Butifarra catalana, 8'50 pesetas quilo. Sobresada tipo mallorquina, 8 pesetas quilo. Longaniza fresca, 7 pesetas quilo. Salechicha, 6'50 pesetas quilo. Morcilla de carne, 4'50 pesetas quilo. Morcilla de cebolla, 4 pesetas quilo.

7.º Se advierte al público en general que la responsabilidad a los infractores de la tasa, alcanza por igual al comprador que al vendedor, y que los contraventores serán detenidos y puestos a disposición del Tribunal de Subsistencias. Almería, 8 de octubre de 1937. —El Presidente del Consejo.

Asturias reclama nuestra atención y nuestra ayuda

Nos obsesiona Asturias. El clamor de su áspera lucha resuena constantemente en nuestros oídos de proletarios conscientes. Sabemos lo mucho que significa Asturias en nuestra guerra; más en el orden moral que material, y como muchas veces la moral es factor esencialísimo en trances difíciles de nuestra vida, es necesario mantener éste en alto a toda costa.

Asturias es para nosotros un símbolo. Lo fué y lo es: en la trágica y gloriosa Revolución de Octubre del 34; en esta guerra tan agria y decisiva para los trabajadores hispanos e internacionales.

Los bravos astures forjaron en el más rudo de los trabajos. Sus miembros supieron de todos los esfuerzos y sus cuerpos de todas las necesidades: trabajo agobiador en las negras entrañas de las minas, alimentación escasa, pobre tugurio... Perenne miseria... De vez en cuando surge la llama de rebeldía que es abatida a tiros de fusil por los «defensores del orden». Son hechos aislados dictados por una intuición admirable de los que sin saber «por qué» no quieren ser esclavos. Después es el ubérrimo germinar de la Idea copiosamente sembrada. Existe ya la Idea... y el motivo. La masa ya no es inconsciente a su motivo dióle fuerza inusitada, la Idea. Surgió el chispazo y la explosión se produjo con fuerzas incontenibles.

Ejército de mar y tierra: pobres soldaditos sin voluntad ni conexión: moros, regulares de instintos salvajes; banderas del Tercio Extranjero formada por los más abyectos detritus de la sociedad bugruesa; guardias civiles y de asalto con cerebros embotados de disciplina, legalidad y cretinismo... Todo este abigarrado conjunto, en alarde de fuerza, fué enviado por un Gobierno infrahumano para sofocar a sangre y fuego, la rebelión.

Y la España proletaria se horrorizaba al contemplar el crimen, e importante, «en aquel entonces», se retorció de dolor al sentirse mutilado ferozmente en un miembro tan querido como Asturias.

Por eso hoy que tenemos las manos libres, que poseemos armas y medios de combate, no podemos permanecer inactivos ni expectantes ante la situación del pueblo asturiano. Hay que sacarse la espina aquella de cuando la impotencia nos obligó a ser espectadores mudos de los crímenes cometidos por la canalla mercenaria en carne humana.

Ayudemos con todos nuestros medios a la gloriosa Asturias y vengamos la afrenta de la represión del 34.

Hoy, no estamos atados. Nuestro pensamiento es libre y nuestra acción también.

¿A qué aguardamos, pues?

Ha sido nombrado nuevo embajador francés en España

Paris, 9 octubre (23 h.)—Se ha firmado un decreto pasando a la situación de disponible al embajador de Francia en España, señor Herbette. Se nombró para sustituirle como embajador y enviado extraordinario de la República francesa en Madrid, a Eric Labbome.—(Fabra).

La canallesca Italia quiere ganar tiempo

Roma, 8 octubre (23 h.)—Se cree que la contestación italiana a la nota franco-británica, que seguramente será entregada mañana, acepta en principio la distinción propuesta, pero planteará condiciones dilatorias y pide un procedimiento que implica un retraso. Para Italia se trata ante todo de ganar tiempo. Parece que recordará anteriores declaraciones del representante italiano en Londres y se negará a participar en cualquier negociación en la que no participe el Gobierno alemán. Parece que uno de los motivos del retraso a la contestación italiana ha sido la necesidad de ponerse de acuerdo con Alemania y tal vez la incertidumbre en que actualmente se encuentra Italia, lo que ha hecho retrasar la reunión del «gran Consejo Fascista» que tenía que haberse celebrado ayer.—(Fabra)

En el Japón no se entienden

Tokio, 8 octubre (23 h.)—El Jefe del Gobierno se ha visto obligado a crear una comisión consultativa constituida por representantes de los círculos políticos militares y económicos, en vista de la imposibilidad de hacer desaparecer las divergencias existentes entre los ministros. Se asegura que el ministro de Negocios publicará en breve

una declaración, fijando la actitud del Japón con respecto al pacto de las nueve potencias. (Fabra).

¡Todavía hay en Italia individuos con dignidad

Paris 8 octubre (23 h.)—Comunican de Milán en «La Voce degli Italiani», órgano antifascista, lo siguiente: «Con motivo de la movilización de especialistas de las quintas de 1.928, 29 y 30, han sido detenidos 300 milicianos fascistas por negarse categóricamente a marchar a España.» (Fabra.)

Preparativos de la Conferencia Internacional del Trabajo

Praga, 9 oct. 23 h.)—Esta mañana se ha reunido el Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo. Fijó la fecha de la apertura de la Conferencia Internacional del Trabajo de 1938, para el 2 de junio en dicho mes, en Ginebra.—Fabra.

Decreto penal en Rusia

Moscú, 9 oct. (23 h.)—El Comité Ejecutivo de la U. R. S. S. ha promulgado un decreto elevando hasta 25 años, en lugar de 10, el máximo de prisión que puede ser impuesta a los espías, saboteadores, terroristas, etc.—Fabra.

Congreso socialista en Bélgica

Bruselas, 9 octubre (23 h.)—En la Casa del Pueblo ha comenzado esta mañana el 56 Congreso del Partido socialista.—(Fabra).

Leed HOMBRES LIBRES

Los facciosos no confían en sus tropas

Salvacañete (Teruel) 9 Octubre (23 h.)—Por el frente del 19 Cuerpo de ejército se han presentado cuatro evadidos. Han manifestado que en nuestra victoriosa acción sobre el Rayo, los rebeldes sufrieron 116 bajas, y que el alto mando está disponiendo relevar las fuerzas gallegas, que continuamente se pasan al campo leal.

El pésame español por la muerte de Masarik

Valencia, 9 oct. (23 h.)—En respuesta al pésame del Parlamento español por la muerte de Masarik, el presidente de la Cámara checa ha dirigido un telegrama a Martínez Barrio expresando la gratitud al Congreso español por haberse asociado al duelo nacional checoslovaco.—Fabra.

Fraternidad antifascista

Valencia, 9 octubre (23 h.)—El Ministro de Defensa Nacional, ha recibido un telegrama del Gobernador General de Aragón, jefes, oficiales y comisarios del Ejército del Este, en el que le hace la solemne promesa de velar en todo momento para que el espíritu de fraternidad antifascista que les anima llegue a captar las voluntades de todos los combatientes y de todos los antifascistas en la retaguardia, a fin de alcanzar cuanto antes la victoria definitiva sobre el fascismo.—(Fabra).

Martínez Barrio, descansa

Valencia, 9 oct. (23 h.)—Se ha tomado unos días de descanso, para resolver asuntos particulares, el presidente de las Cortes, Martínez Barrio.—Fabra.

Una condena militar por insultos

Valencia, 9 octubre, (23 h.)—El Tribunal Popular de Guerra ha juzgado al soldado del tercer batallón de transportes, Vicente Lucía Cimenó, por insultos de obra al superior. La sentencia condena a 7 meses de prisión militar correccional.—(Fabra).

Habla Aguirre

Valencia, 9 oct. (2 madrugada).—El Presidente Aguirre con motivo del aniversario del Gobierno de Euzkadi, en una declaración dice que puede afirmar, que en Euzkadi no ha existido nunca «quinta columna», y que el nacionalismo vasco está con la República en casi la totalidad de Euzkadi. Asegura que desde que el movimiento popular ahogó la opresión capitalista, jamás hubo en Euzkadi salarios de hambre. Dice que el pueblo de Euzkadi puso en pie de guerra a 20 quintas, y ha dejado en sus montes lo mejor de su juventud. Termina diciendo que el pueblo de Euzkadi errante hoy, ha de mantener su espíritu, y que será él mismo el que recuperará el territorio perdido.—(Fabra)

Avisos y convocatorias

Frente Popular

El Sindicato de Trabajadores del Comercio, ha desestimado un escrito de Francisco Sáez Hernández, en el que solicitaba su reingreso en el mismo, teniendo en cuenta que anteriormente había sido dado de baja por su mal comportamiento sindical.

Ha sido expulsado del Sindicato de Trabajadores de Hacienda, Salvador Muelas Martínez.

Sindicato Único del Ramo de la Construcción

Se pone en conocimiento de todos los afiliados al Sindicato Único del Ramo de la Construcción (C. N. T.), que para hoy, domingo, día 10 del corriente, se celebrará un pleno de secciones, al que todos los compañeros están obligados a asistir.

Advertimos que al que así no lo haga, se le impondrá la sanción acordada en el pleno anterior.—El Secretario, José Rodríguez.

SOMBRERERÍA INGLESA

ARTICULOS ULTIMA NOVEDAD

SOMBREROS · GORRAS · BOINAS

Perfumería · Camisería

Avda. de la Republica 18 A. ALMERIA

Comité Nacional de Ferrocarriles

Circular número 51

den emanada directamente de aquellos Cuerpos u Organismos y siempre que no sea para desempeñar cargos auxiliares.

3.º Cuando se trate de excedencias para cubrir cargos a los que puedan optar todos los ciudadanos que reúnan las condiciones exigidas, bien por oposición o simple solicitud, sin ninguna relación con el caso primero, se concederán por tiempo no inferior a un año y para obtenerlas será condición indispensable poner a disposición de la Red, como depósito, el carnet ferroviario, las tarjetas familiares, la libreta del Economato y cuantos salvoconductos, autorizaciones y certificados obren en poder del interesado, ya extendidos por la Empresa anterior, el Comité Nacional, sus Delegaciones o por otros Comités o Servicios de la Red Nacional de Ferrocarriles. El tiempo de duración de estas excedencias no será considerado como válido a los efectos de aumentos ascensos, gratificaciones y derechos pasivos.

4.º Por motivos de salud, asuntos familiares, etc. podrán concederse licencias sin sueldo hasta tres meses como máximo e

improrrogables, salvo casos excepcionales, a aquellos compañeros que las soliciten justificando su necesidad y siempre que las del servicio lo permitan, no obstante lo cual, este Comité tendrá en cuenta cada caso para decidir.

5.º Quedan autorizados los Servicios Centrales y las Delegaciones de este Comité Nacional, para conceder licencias sin sueldo por el plazo máximo de un mes e improrrogables, con arreglo a las condiciones del caso anterior. Todas las licencias sin sueldo que excedan de este plazo habrán de ser concedidas por el Comité Nacional.

6.º Cuantas licencias de 2, 3 o más meses se han concedido hasta la fecha, así como las excedencias por tiempo ilimitado, bien hayan sido autorizadas por este Comité Nacional o por cualquier otro organismo dependiente de él, y que no estén comprendidas en el primer caso de esta disposición, finalizarán el día 1.º de septiembre próximo, debiendo ser solicitadas nuevamente a fin de que examinadas en cada caso por este Comité puedan ser autorizadas, si procede, de acuerdo con estas normas, que no tienen carácter de retroactividad a efecto alguno.

7.º Estas excepciones y licencias que habrá de conceder el Comité Nacional precisamente, con la excepción del caso quinto están supeditadas todas a la condición previa de que las necesidades del servicio permitan su concesión.

Valencia, 14 de agosto de 1937.—EL PRESIDENTE

Vibración internacional

En torno a la respuesta italiana

La contestación de Italia a la propuesta franco-inglesa sobre la retirada de voluntarios, ha llegado ya. Es una respuesta ambigua, condicionada a la participación de Alemania en el «famoso» Comité de Londres, de tan nefastos resultados. «Ganar tiempo», decíamos ayer. Y así es. No nos extraña esta actitud, (no del pueblo que tan mansamente somete su cabeza al yugo omnívoro de un tirano) de Mussolini. Sabe jugar con el factor tiempo. Calla y actúa. Está acostumbrado a ir tras su finalidad y no le importan los medios. La gota sigue cayendo en el vaso; pero, ¿cuándo se desbordará? Esta es la incógnita; ignoramos la capacidad receptiva del vaso. Lo que no dudamos es de su ineludible desbordamiento. El proletariado internacional tiene la palabra. De ella—de su significado práctico—lo esperamos todo.

La absurda miopía de ese otro eje, Londres-París, es demasiado grotesca y burda para ser sincera. Sus gestos, sus extrañezas, sus propuestas, sus declaraciones y también sus decisiones son extremadamente pueriles. Las potentes lumbreras intelectuales de la alta política internacional parece ser que han sufrido un apagón y quedado en posición de unos cerebros tan infantiles e insensatos como pusilánimes.

Todo parece concentrarse en esa idea tan equívoca de «localizar la guerra en España». El espíritu egoísta de las grandes potencias quiere servirse de nuestro país como de un tubo de ensayo en el que experimentar la reacción entre dos tendencias tan contrarias como son capital y trabajo.

No nos preocupa lo más mínimo la respuesta de Italia. Los hechos están demostrando hasta la saciedad sus intenciones. Mientras se espera su respuesta en Ginebra, España la recibe con rictus de tragedia y se dispone fatalmente a servir de tumba a todas esas «heroicas» legiones de «camisas negras» que frecuentemente desembarcan en los puertos facciosos.

Confiamos aún en la ayuda de las Internacionales obreras para la solución de nuestro conflicto. De su reacción en pro de España lo esperamos todo.

Importante nota de la Embajada española en París

París, 10 octubre (2 madrugada).—La embajada de España comunica lo siguiente:

«La respuesta del Gobierno italiano a la nota de los gobiernos francés e inglés contiene, respecto a las declaraciones del delegado español, señor Azcárate, en la Asamblea de Ginebra, sobre el asunto de los voluntarios extranjeros en España, una afirmación inexacta y que llame a una aclaración inmediata. El señor Azcárate afirmó en su discurso que los voluntarios extranjeros combatientes en el ejército republicano, español están sometidos a la plena autoridad del Gobierno republicano. Resulta de esta afirmación, que los voluntarios extranjeros que combaten en el ejército republicano, pueden ser retirados en cualquier momento por el Gobierno legal de España.»—(Fabra).

Un telegrama de Roosevelt

Valencia, 9 oct. (23 h.).—El Consejo Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista, ha dirigido un telegrama al presidente Roosevelt, felicitándole entusiásticamente por su discurso en defensa de la libertad y la paz universal.—(Fabra)

Alvarez del Vayo, a París

Valencia, 9 oct. (23 h.).—Ha marchado en avión a París el ministro de Estado Sr. Alvarez

del Vayo. Su viaje es para seguir la labor en favor de la España republicana.—(Fabra).

El embajador francés Herbette va a ser reemplazado

París, 9 oct. (2 mad.).—El periódico «Ca Soir» publica una información, diciendo que noticias recogidas en los centros oficiales parecen confirmar que el Sr. Herbette tendrá que abandonar en breve sus funciones de embajador de Francia en España. Posiblemente será reemplazado por Delacroix, actualmente embajador de Francia en Praga.—(Fabra)

Solidaridad soviética

Moscú, 9 octubre, (23 h.).—Ayer, en tren especial, llegaron a Leningrado un grupo de niños asturianos y vascos, que se dirigían a Mojanski, cerca de Moscú. Los recibieron los niños de las escuelas; niños españoles llegados anteriormente y numerosos trabajadores. En la estación se organizó un mitin, y, contestando a las palabras del camarada de Instrucción el muchacho Pedro Kabasal dijo que el pueblo español no olvidará nunca el cariño y afecto que el pueblo soviético ha mostrado para los que han tenido que abandonar su patria.—(Fabra).

Últimas noticias de nuestro servicio telefónico

Mañana se reunirá el Consejo de Ministros francés para estudiar la contestación italiana

Largo Caballero y Díaz Alor explican detalladamente el origen y causas del pleito existente

(Viene de la primera página)

dada, y dicen que a pesar de haber ofrecido aportar esos documentos, hasta el momento no se ha presentado ni uno.

Exponen las Federaciones firmantes de la convocatoria del Comité Nacional, que reglamentariamente están dadas de baja por falta de pago, y las que reglamentariamente, hasta el día 29, están dentro de los estatutos para firmarlos. En resumen, dicen que en las federaciones que continúan lealmente al lado de ellos, están representados la mayoría numerosa de militantes, siendo una minoría la que está al lado de los escisionistas.

Se consideran los firmantes como la Comisión Ejecutiva auténtica de la U. G. T. y declaran ilegal y antirreglamentaria la reunión celebrada por las federaciones calificadas de escisionistas. Este documento ha sido enviado a todas las secciones de la organización sindical.

Normalidad en Cataluña

Valencia, 10 (octubre 2 m.).—El Director de Seguridad, a su regreso de Barcelona, ha manifestado que ha podido apreciar el perfecto funcionamiento del Orden Público en Cataluña y que se puede afirmar que en ninguna ocasión ha existido allí un período tan tranquilo.—(Fabra).

La evacuación de Madrid

Valencia, 10 octubre (2 madrugada).—La Presidencia del Consejo de Ministros ha facilitado una nota dando cuenta que se debe proceder al cumplimiento de lo dispuesto sobre la evacuación de los positores, de haberes pasivos de la provincia de Madrid y la de sus familiares, de acuerdo con los organismos competentes, con la advertencia de que no se satisfarán ninguna clase de haberes pasivos por la tesorería de Madrid, una vez transcurridos los días señalados para el pago de los correspondientes al mes de septiembre, por considerar dicha evacuación una apremiante necesidad para la buena marcha de la guerra.—(Fabra).

París y Londres se mantienen firmes

París, 10 octubre (2 madrugada).—La contestación italiana será objeto de deliberación ministerial el próximo lunes. El Gobierno de Francia adoptará su línea de conducta de perfecto acuerdo con el gobierno británico. El gobierno francés, al igual que el británico, continúan, después de la nota italiana, en el estado de espíritu que había inspirado su invitación del 2 de octubre. Nadie puede creer razonablemente que los dirigentes de París y Londres busquen procedimientos dilatorios. Lo que quieren, es la observación exacta de la no intervención, resultados eficaces, rápidos y prácticos en tal sentido.—(Fabra). La política de «no intervención» en descrédito en Londres

Londres, 10 octubre (2 madrugada).—En los círculos oficiales ingleses se muestran muy reservados sobre la contestación italiana. En los círculos

los políticos se considera el documento de Italia como una decepción; estiman que la negativa del Gobierno de Roma es clara y casi no tiene apelación. Probablemente el gobierno inglés consultará al de París, y si éste decidiera volver a su libertad de acción en materia de no intervención, el Gobierno británico entendería justificadísima esta decisión.

Otro héroe que cae

Valencia, 10 octubre (2 madrugada).—El comisario de la 43 División ha dirigido desde Montaña, al Ministerio de Defensa Nacional, un telegrama en el que da cuenta de que en la operación realizada en la tarde de ayer por el batallón de la 72 Brigada Mixta, murió heroicamente el comisario de dicho batallón, Santiago Lamuela Formibiano, que pertenecía al partido socialista, y había ejercido el cargo de diputado provincial en Guadalajara.

Fue uno de los organizadores destacados de su brigada 72, antiguas milicias aragonesas. En todo momento se comportó con valor de abnegación.—(Fabra).

Homenaje al pueblo asturiano organizado por el Frente Popular

Organizado por las organizaciones sindicales y partidos políticos que integran el Frente Popular se celebrará el martes día 12, a las seis y media de la tarde, en el Teatro Cervantes, un importante acto para conmemorar la gloriosa fecha del 6 de Octubre y rendir un cálido homenaje a los heroicos combatientes asturianos.

En este acto intervendrán militantes de todas las organizaciones del Frente Popular.

CASA ROSALES

SOMBREROS · BOINAS · GORRAS
CAMISAS · JERSEYS · CORBATAS
· ARTICULOS NOVEDAD ·
Tiendas, 4 ALMERIA

EMANCIPACION
Diario Libertario
de Almería